

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Los rusos quieren pasar por Rumania

El heroismo de los servios crucero alemán á pique-Los ingleses y los gases asfixiantes

LOS CAMBIOS :

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 15.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO pre-cedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	72'40	71'70
Amortizable 4 por 100	85'60	84'00
Amortizable 5 por 100	94'25	94'25
Acciones Banco de España		
para 500 pesetas	452'25	452'25
Acciones Tabacalera	267'00	267'00
Cambios París	90'60	90'40
Cambios Londres	24'74	24'65

DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Barcelona, 16, 1 madrugada.

Esta mañana intentó cruzar por el ferrocarril de consumo de Sarriá un automóvil con tres individuos y varios pellejos de aceite, que se trataba de introducir fraudulentamente.

Los del resguardo dieron el alto á los matuteros; éstos contestaron á tiros; cruzaronse varios disparos, y cuando ya el auto desapareció, vino á chocar contra un cable que á cierta altura cruzaba la carretera.

Uno de los matuteros murió degollado y los otros dos resultaron con gravísimas heridas.

El Juzgado entiende en el asunto.

A las seis de la mañana ha terminado la sesión del Ayuntamiento, que comenzó ayer tarde.

Se trató en ella del nombramiento de un delincente.

SOLSONA.

Maura y Romanones en palacio.-Lo qué dicen Sánchez Guerra y Dato.

La visita de Maura y Romanones á Palacio ha venido á aumentar la convicción de que la crisis está latente y de que algo muy grave está desarrollando en las esferas superiores el poder.

Maura estuvo bastante tiempo en Palacio y á las salidas á las 1,15 fué rodeado de los periodistas que le acosaron á preguntas.

«¿Qué hay por el mundo, D. Antonio?»

«Pues que la atención está fija en los Balcanes».

Los periodistas: «No, no nos referimos á eso; aludimos á qué pasa en España».

Maura: «Pues ya lo saben ustedes, que se van á morir las Cortes».

Los periodistas: «Pero, usted cree que se abrirán?»

Maura: «¿Lo dudan ustedes?»

Los periodistas: «Nosotros sí».

Maura: «Eso es una cosa que he oído decir á muchos, pero se trata de figuras retrógras, pues no hay hechos para fundamentar tales noticias».

Los periodistas: «Se dice que Bugallal está molesto por las cifras de los presupuestos que le ha remitido cada ministro».

Maura: «Eso no ofrece ninguna novedad, pues se trata de una enfermedad crónica».

Los periodistas: «Se dice que Cervera desempeñará la cartera el día».

Maura: «No sé nada de eso, pues ya vea ustedes que no he sido alejado de la política».

Los periodistas: «¿Y de la entrevista de ustedes con D. Alfonso?»

Maura: «Se trató de algo importante».

«Nada de particular. Vine á complimentarle para agradecer el pésame que me envió con motivo del fallecimiento de mi hermano».

Y se despidió de los periodistas.»

Poco después salía del regio alcazar el conde de Romanones, acompañado de su esposa.

Los periodistas se acercaron á saludarle y le preguntaron por el objeto de la visita.

El conde contestó: «Vine á saludar á doña Victoria con mucha alegría y para hablar de todo lo relativo á la lucha contra la tuberculosis».

Luego fui á complimentar á D. Alfonso cuando salía de la cámara el Sr. Maura».

Los periodistas: «¿No habló usted con Maura? No. Con Romanones sí».

Los periodistas: «¿Y qué les ha dicho?»

Los periodistas: «¿Usted, que todo lo adivina, no lo sabe?»

No.

Los periodistas: «Pues cree que se abrirán las Cortes».

Los periodistas: «¿No lo creían ustedes? Pues se abrirán, pero en forma de todo».

«¿Qué se discutirá antes, presupuestos ó reformas militares?»

Los periodistas: «Conde de Romanones».

Los periodistas: «Reformas militares».

Los periodistas: «¿Pero en la reunión de los ex ministros?»

Los periodistas: «¿Fue usted el que acordó que se discutieran los presupuestos?»

Los periodistas: «Conde de Romanones».

Los periodistas: «¿Y después?»

LA CUESTION POLITICA

Comentarios sobre la crisis del Gabinete Dato.-Cervera no puede ser ministro.

Desde la conversación que sostuvieron los periodistas con Sánchez Guerra, los rumores de que el Gobierno está en crisis han tomado gran vuelo.

En los círculos políticos constituye esto el tema del día.

Periodistas y políticos hacen miles de comentarios.

He aquí lo que dicen los periódicos:

«El País».—«Es cierto que hasta ahora ve el Sr. González Besada aljarse su ascenso. Si falta el Sr. Dato, está el Sr. Sánchez de Toca; si falta éste, sigue el Sr. conde de Romanones, que comienza á resignarse para hacer la felicidad de sus correligionarios».

«La Mañana».—«El Gobierno en crisis», titular su editorial.

«Ayer», escribe—salieron á la superficie disensiones que hacen imposible la vida del Gobierno».

Los señores Sánchez Guerra y Bugallal no pueden estar juntos.

En estos momentos se está librando una batalla en el seno del partido, entre besadistas y cervistas.

Ayer, los señores González Besada y marqués de Lema gestaban, con que se despaesase la situación.

En el Consejo de mañana quizá quede planteada la crisis.

Esta alcañaza á las carteras de Gobernación, Hacienda, Fomento e Instrucción.»

«El Debate» dice:

«Los comentaristas aseguran que el señor Sánchez Guerra abandonará la cartera de Gobernación para ocupar la presidencia del Congreso, en vista de que hay muchos elementos descontentos con el Sr. González Besada».

«La Correspondencia de España».—«Podamos afirmar de una manera rotunda que el Gobierno se presentará á las Cortes tal cual está constituido. Después, Dios dirá».

«El Liberal», hablando de la campaña que se sigue por poner en circulación á Cervera, refiere que un conspicuo conservador decía:

«¿Creen ustedes que pierden los timosamos el tiempo los que en tales andanzas están metidos?»

«El Sr. Dato no es un suicida».

Con la entrada del indicado personaje, perderá el actual Gobierno su significación de liberal-conservador, y las simpatías que en opinión ha conquistado y el resto de su ministerial, sería breve y azaroso.

El Sr. Dato debe mucho á la opinión que, política de paz, de reconciliación, de benevolencia y llas, y ni por un día querrá malquistarse con ella».

«Repto que orden el tiempo los que trabajan cerca del propio Sr. Dato, para convencerle de que al modificar el programa, antes de la si las Cortes se abre, durante su curso, cartera al nombre que le obligarán á ello, de una sidente del Consejo tenga animosidad contra el Sr. Dato, pero tampoco de animosidad».

«Lo que hay es que el Sr. Dato le va muy bien como está para meterse en aventura tan peligrosa».

Y ahora, permítanme ustedes añadir que la mayoría de la gente no conoce al Sr. Dato.

La afabilidad de su carácter y su corrección exquisita suelen ser interpretados por muchos como signos de debilidad y de escasa consis-

Al conde de Romanones: —Al tiempo irá aprobándose todo. Al recibir Sánchez Guerra á los periodistas en su despacho de Gobernación, nos dijo: —Tampoco hoy—comenzó diciendo—, puedo comunicarles noticias.

Me han sorprendido tantas de carácter político que publican los periódicos.

Alguna, sobre todo, me ha extrañado sobremedera. Me refiero á la de mi supuesto disentimiento con Bugallal.

Siempre fuimos amigos, y mucho más desde que hace dos años vinimos juntos á ocupar puestos en el Gabinete.

Siempre hemos coincido en la apreciación de las cosas, mirándolas desde un mismo punto de vista.

Un periodista: —Ese artículo de «La Mañana» no habla de disentimientos por incompatibilidades personales, sino porque supone que usted es partidario de la entrada de Cervera en el Gabinete, y á Bugallal, como amigo de González Besada, no le satisface la combinación.

Sánchez Guerra: —Yo ni quiero ni deo de querer. Lo que afirmo es que siempre fui partidario de sumir elementos.

Por lo demás, es natural que la Prensa después de tan largo interregno y en vísperas de la apertura del Parlamento, se dedique á hacer cábalas.

El presidente del Consejo, al recibir á los periodistas, se lamentó de la pérdida del cañonero «Ponce de León», ocurrida á consecuencia de un abordaje.

«Mañana no despaeharé con D. Alfonso».

En Zinat ha habido ligero tiroteo entre kabileños.

Algunos heridos se presentaron en la posición de Reyba.

Después de despaehar con D. Alfonso estuve en Gobernación, enterando al ministro del programa del viaje regio á San Sebastián.

Respecto á los rumores de programa político y de crisis, todo cuanto se dice es inexacto.

Se me atribuyen frases que no he pronunciado.

Todo eso son escarceos y entretenimientos del salón de conferencias.

Tampoco están en lo cierto los que comentan mi visita á Cervera. Es éste un buen amigo y por lo tanto es muy natural que nos viésemos.

Además yo me creo en el deber de informar á todas las personalidades políticas de la marcha de los asuntos del Gobierno».

Se lidian reses de Trespalacios. La animación es extraordinaria y al efectuar el desfilé muestran algunas palmadas para los diestros.

Posada lleva vendada la cara á consecuencia de la cogida sufrida en Valencia.

Primer.—El toro es grande.

Joselito lancea artísticamente y remata con media volapié por la izquierda.

(Palmas.)

Los piqueros le propinan seis sangrías al de Trespalacios y éste le ocasiona dos bátaazos y los despacha un peneco.

Salé sólo de la suerte y ninguno de los espaldas hace nada en quites.

Almeidro y Cuco adornan el morrillo del bicho con tres buenos pares.

(Palmas.)

Joselito toma los frastos y juntando los pies se dispone á realizar algo grande.

Arranca el toro y aguazandado la acometida el espada levanta los brazos y resulta un pase ceñidísimo, clase extra.

La faena es toda ella artística, lucidísima, realizada toda ella junto á las defensas. Sobresalen varios molinetes y un pase de rodillas en el que el diestro agarra uno de los pitones.

Se perfila Joselito, entra á volapié y resulta una estocada en la misma cruz.

(Ovación y dos orejas.)

Segundo.—Es de menos respeto que el precedente, pero más bravo.

Posada interpreta unas verónicas muy requetebuensas.

(Ovación á Cervera.)

Alcantarilla y Riño bien con los palos.

Posada encuentra al toro quedado y mansurrón.

Por éste motivo hace una faena breve.

Da pocos pases y suelta un pinchazo que escupe el toro.

Muleta de nuevo y atiza una estocada contraria.

Descabella al primer intento.

Tercero.—Grande, de respeto por lo muy desarrollada que tiene las defensas.

Apenas sale recibe dos refilonazos.

En los medios le para los pies Belmonte, que se arranca por verónicas, entre las que desculan por lo paradas, ceñidas y valientes, dos de ellas.

El público ovaciona al trianero.

El toro cumple en varas, pues acepta tres buenos puyazos á cambio de tres caídas y dos penecos fenecidos.

Si Joselito ejecuta un bátaazo, el que instrumenta el trianero es á la media verónica superior, y el que termina Posada echándose el capote á la espalda, admirable.

Los tres maestros ovacionados.

Pinturas clava un buen par.

Calderón deja sólo un palo y repite Pinturas con otro par superior.

Belmonte toma los avíos y tiena al enemigo, que era todo un pavo de respeto.

Los dos ó tres primeros pases los da el trianero con alguna indecisión, pero bien pronto se serena, se adueña de sí mismo y realiza una faena valentísima, de las suyas.

Entre los pases de muleta figuran tres de pecho, inmensos, en los cuales los pitones rozan la chaquetilla de Belmonte y levantan en vilo á los espectadores, arriancando bravos y oíes.

Llegado el momento de la reunión, el espada arranca en corto y por derecho al mismo tiempo que mete el engaño en el hocico de su enemigo, arranca éste, cruza el espada y resulta una estocada buena, un poquito atravesada.

Descabella á pulso y estalla una ovación. (La oreja y vuelta al ruedo.)

Descabella al segundo intento.

Descabella al segundo intento.

(Ovación y oreja.)

LA CAMPAÑA RUSA

El corresponsal de «The Morning Post» en Petrogrado dice que continúa la violenta lucha en la región de Dunaburgo (Dvinsk), sufriendo los alemanes grandes pérdidas, sin lograr ninguna ventaja que les compense.

Las tropas germanas han perdido varias semanas en esta región. Su centro presenta actualmente un efectivo mitad del que era hace tres meses, lo cual le incapacita para una acción ofensiva.

Además, partidas de guerrilleros rusos, levantadas primeramente contra bandas de soldados alemanes sin jefes que merodean en el país invadido, han aumentado en número e importancia, haciéndose cada día más emprendedoras y atrevidas á cosas que no se hubieran juzgado posibles antes de que la nieve cubra los campos moscovitas. Una de estas partidas de guerrilleros ha penetrado hasta 100 ó 120 kilómetros en la región ocupada por los alemanes, molestando su retaguardia, cortando á cada momento las comunicaciones y dificultando los aprovisionamientos.

La actitud de estas guerrillas es sistemática de que la organización alemana ha flaqueado después de cinco meses de incansantes ataques, teniendo que luchar con la dificultad de transportes y con la inclemencia del tiempo.

Es de temer que esta perturbación, producida por la guerra de guerrillas, sea acentuée á medida que avance el invierno hasta afectar seriamente las operaciones alemanas en un país tan extenso.

La lucha se ha corrido de nuevo á la Bukovina, donde los cosacos han dado otra vez muestras de la superioridad de sus tácticas como fuerza de caballería.

Los austro-alemanes atacaron á los rusos al oriente de Buczac, y entonces los cosacos cargaron al enemigo, acudiendo á una de sus famosas maniobras, la llamada Lava. No ha habido nunca enemigo alguno que pueda resistir esta forma característica de carga de caballería. En Buczac el enemigo quedó deshecho, huyendo desordenadamente los supervivientes.

Las tropas veteranas de Napoleón no pudieron afrontar la Lava cosaca, y el emperador en persona estuvo á punto de caer prisionero en uno de estos ataques. El efecto sobre las tropas austriacas en Buczac no puede describirse.

Sobre la actitud búgara

París.—El corresponsal de «Le Petit Parisien», en Atenas, ha conferenciado á bordo del «Jar» con los ministros de las naciones aliadas procedentes de Sofía.

Estos le dijeron que el cambio de actitud del Gobierno búgaro en favor de Alemania y Austria se puede explicar por la retirada rusa.

Antes—dijeron—se hablaba de Buczac y búlgaro bien dispuesto por los aliados y búlgaro la victoria francesa en Champaña hubiera contrarrestado el efecto producido por dicha retirada, pero era ya tarde y el rey Fernando creyó en el éxito de los ejércitos alemanes.

El pueblo búlgaro no participa enteramente de esta opinión, pero está obligado á batirse, aun sintiendo confusamente que el Gobierno cometa ahora una falta cruel como en 1913.

La influencia personal del príncipe de Meteklemburgo, enviado especial del kaiser, ha decidido á los búlgaros á colocarse al lado de los austro-alemanes.

La movilización se hace con tristeza y sin fe patriótica, ni cantos, ni manifestaciones.

El ejército va á la lucha sin condición y está lejos de valor como fuerza moral y material, marchando con gran disgusto contra Rusia.

Los rusos siguen rechazando á los alemanes.-Negociaciones ruso-rumanas.

Petrogrado.—Después de los éxitos rusos de Dvinsk, la municipalidad que habia abandonado, ha regresado á la ciudad.

Las comunicaciones postales y telegráficas de Riga han quedado interrumpidas.

Los alemanes han sido rechazados de distancia, encontrándose ahora á varias millas de los puntos que ocupaban.

Los alemanes encuentran muchas dificultades en las operaciones por el estado fangoso del terreno.

El Gobierno ruso gestiona cerca del de Rumania, autorización para transportar tropas por Rumania, para combatir á los búlgaros.

Las negociaciones van por buen camino.

Otros informes aseguran que los rusos han empezado á concentrar tropas en la frontera rumana.

Los italianos.--Grandes nevadas.-En el lado búlgaro del Danubio.

Genebra.—Los italianos han enviado numerosas piezas gruesas á la región de Chabliz.

En los Alpes Cárnicos han caído grandes nevadas que entorpecen las operaciones de la construcción de bases de empalizada.

Comunicado oficial francés

París.—En Artois ha continuado el bombardeo recíproco muy violento durante la noche delante de Loos y Novesle. Durante la noche

granadas en las trincheras al Sur del bosque En Hadre.

También se ha librado un intenso cañoneo en ambos lados del sector de Lions, así como entre el Oise y el Aisne, en la región de Ru-salaine, Quenneviers y sobre la cima de Novovoron.

En Champaña las baterías francesas contestaron muy energicamente al fuego de la artillería enemiga contra las posiciones francesas al Este de Berive.

En el frente de Lorena los franceses, con su fuego, han contenido un violento bombardeo de la artillería, infantería y ametralladoras alemanas.

Además los franceses han dirigido un eficaz fuego por ráfagas contra las obras alemanas al Norte de Reillon.

En los Vosgos continuó la lucha muy viva en las trincheras, en los alrededores de Champalet y Nordeste de Vadembillers y sobre las cimas de Luize y Barrecoepf.

En Hartmannswillerkopf y en la región de Fuld se ha librado un violento cañoneo.

LA CAMPAÑA RUSA

El corresponsal de «The Morning Post» en Petrogrado dice que continúa la violenta lucha en la región de Dunaburgo (Dvinsk), sufriendo los alemanes grandes pérdidas, sin lograr ninguna ventaja que les compense.

Las tropas germanas han perdido varias semanas en esta región. Su centro presenta actualmente un efectivo mitad del que era hace tres meses, lo cual le incapacita para una acción ofensiva.

Además, partidas de guerrilleros rusos, levantadas primeramente contra bandas de soldados alemanes sin jefes que merodean en el país invadido, han aumentado en número e importancia, haciéndose cada día más emprendedoras y atrevidas á cosas que no se hubieran juzgado posibles antes de que la nieve cubra los campos moscovitas. Una de estas partidas de guerrilleros ha penetrado hasta 100 ó 120 kilómetros en la región ocupada por los alemanes, molestando su retaguardia, cortando á cada momento las comunicaciones y dificultando los aprovisionamientos.

La actitud de estas guerrillas es sistemática de que la organización alemana ha flaqueado después de cinco meses de incansantes ataques, teniendo que luchar con la dificultad de transportes y con la inclemencia del tiempo.

Es de temer que esta perturbación, producida por la guerra de guerrillas, sea acentuée á medida que avance el invierno hasta afectar seriamente las operaciones alemanas en un país tan extenso.

La lucha se ha corrido de nuevo á la Bukovina, donde los cosacos han dado otra vez muestras de la superioridad de sus tácticas como fuerza de caballería.

Los austro-alemanes atacaron á los rusos al oriente de Buczac, y entonces los cosacos cargaron al enemigo, acudiendo á una de sus famosas maniobras, la llamada Lava. No ha habido nunca enemigo alguno que pueda resistir esta forma característica de carga de caballería. En Buczac el enemigo quedó deshecho, huyendo desordenadamente los supervivientes.

Las tropas veteranas de Napoleón no pudieron afrontar la Lava cosaca, y el emperador en persona estuvo á punto de caer prisionero en uno de estos ataques. El efecto sobre las tropas austriacas en Buczac no puede describirse.

Sobre la actitud búgara

París.—El corresponsal de «Le Petit Parisien», en Atenas, ha conferenciado á bordo del «Jar» con los ministros de las naciones aliadas procedentes de Sofía.

Estos le dijeron que el cambio de actitud del Gobierno búgaro en favor de Alemania y Austria se puede explicar por la retirada rusa.

Antes—dijeron—se hablaba de Buczac y búlgaro bien dispuesto por los aliados y búlgaro la victoria francesa en Champaña hubiera contrarrestado el efecto producido por dicha retirada, pero era ya tarde y el rey Fernando creyó en el éxito de los ejércitos alemanes.

El pueblo búlgaro no participa enteramente de esta opinión, pero está obligado á batirse, aun sintiendo confusamente que el Gobierno cometa ahora una falta cruel como en 1913.

La influencia personal del príncipe de Meteklemburgo, enviado especial del kaiser, ha decidido á los búlgaros á colocarse al lado de los austro-alemanes.

La movilización se hace con tristeza y sin fe patriótica, ni cantos, ni manifestaciones.

El ejército va á la lucha sin condición y está lejos de valor como fuerza moral y material, marchando con gran disgusto contra Rusia.

Los rusos siguen rechazando á los alemanes.-Negociaciones ruso-rumanas.

Petrogrado.—Después de los éxitos rusos de Dvinsk, la municipalidad que habia abandonado, ha regresado á la ciudad.

Las comunicaciones postales y telegráficas de Riga han quedado interrumpidas.

Los alemanes han sido rechazados de distancia, encontrándose ahora á varias millas de los puntos que ocupaban.

Los alemanes encuentran muchas dificultades en las operaciones por el estado fangoso del terreno.

El Gobierno ruso gestiona cerca del de Rumania, autorización para transportar tropas por Rumania, para combatir á los búlgaros.

Las negociaciones van por buen camino.

Otros informes aseguran que los rusos han empezado á concentrar tropas en la frontera rumana.

Los italianos.--Grandes nevadas.-En el lado búlgaro del Danubio.

Genebra.—Los italianos han enviado numerosas piezas gruesas á la región de Chabliz.

En los Alpes Cárnicos han caído grandes nevadas que entorpecen las operaciones de la construcción de bases de empalizada.

Comunicado oficial francés

París.—En Artois ha continuado el bombardeo recíproco muy violento durante la noche delante de Loos y Novesle. Durante la noche

granadas en las trincheras al Sur del bosque En Hadre.

También se ha librado un intenso cañoneo en ambos lados del sector de Lions, así como entre el Oise y el Aisne, en la región de Ru-salaine, Quenneviers y sobre la cima de Novovoron.

En Champaña las baterías francesas contestaron muy energicamente al fuego de la artillería enemiga contra las posiciones francesas al Este de Berive.

En el frente de Lorena los franceses, con su fuego, han contenido un violento bombardeo de la artillería, infantería y ametralladoras alemanas.

Además los franceses han dirigido un eficaz fuego por ráfagas contra las obras alemanas al Norte de Reillon.

En los Vosgos continuó la lucha muy viva en las trincheras, en los alrededores de Champalet y Nordeste de Vadembillers y sobre las cimas de Luize y Barrecoepf.

En Hartmannswillerkopf y en la región de Fuld se ha librado un violento cañoneo.

LA CAMPAÑA RUSA

El corresponsal de «The Morning Post» en Petrogrado dice que continúa la violenta lucha en la región de Dunaburgo (Dvinsk), sufriendo los alemanes grandes pérdidas, sin lograr ninguna ventaja que les compense.

Las tropas germanas han perdido varias semanas en esta región. Su centro presenta actualmente un efectivo mitad del que era hace tres meses, lo cual le incapacita para una acción ofensiva.

Además, partidas de guerrilleros rusos, levantadas primeramente contra bandas de soldados alemanes sin jefes que merodean en el país invadido, han aumentado en número e importancia, haciéndose cada día más emprendedoras y atrevidas á cosas que no se hubieran juzgado posibles antes de que la nieve cubra los campos moscovitas. Una de estas partidas de guerrilleros ha penetrado hasta 100 ó 120 kilómetros en la región ocupada por los alemanes, molestando su retaguardia, cortando á cada momento las comunicaciones y dificultando los aprovisionamientos.

La actitud de estas guerrillas es sistemática de que la organización alemana ha flaqueado después de cinco meses de incansantes ataques, teniendo que luchar con la dificultad de transportes y con la inclemencia del tiempo.

Es de temer que esta perturbación, producida por la guerra de guerrillas, sea acentuée á medida que avance el invierno hasta afectar seriamente las operaciones alemanas en un país tan extenso.

La lucha se ha corrido de nuevo á la Bukovina, donde los cosacos han dado otra vez muestras de la superioridad de sus tácticas como fuerza de caballería.

Los austro-alemanes atacaron á los rusos al oriente de Buczac, y entonces los cosacos cargaron al enemigo, acudiendo á una de sus famosas maniobras, la llamada Lava. No ha habido nunca enemigo alguno que pueda resistir esta forma característica de carga de caballería. En Buczac el enemigo quedó deshecho, huyendo desordenadamente los supervivientes.

Las tropas veteranas de Napoleón no pudieron afrontar la Lava cosaca, y el emperador en persona estuvo á punto de caer prisionero en uno de estos ataques. El efecto sobre las tropas austriacas en Buczac no puede describirse.

Sobre la actitud búgara

París.—El corresponsal de «Le Petit Parisien», en Atenas, ha conferenciado á bordo del «Jar» con los ministros de las naciones aliadas procedentes de Sofía.

Estos le dijeron que el cambio de actitud del Gobierno búgaro en favor de Alemania y Austria se puede explicar por la retirada rusa.

Antes—dijeron—se hablaba de Buczac y búlgaro bien dispuesto por los aliados y búlgaro la victoria francesa en Champaña hubiera contrarrestado el efecto producido por dicha retirada, pero era ya tarde y el rey Fernando creyó en el éxito de los ejércitos alemanes.

El pueblo búlgaro no participa enteramente de esta opinión, pero está obligado á batirse, aun sintiendo confusamente que el Gobierno cometa ahora una falta cruel como en 1913.

La influencia personal del príncipe de Meteklemburgo, enviado especial del kaiser, ha decidido á los búlgaros á colocarse al lado de los austro-alemanes.

La movilización se hace con tristeza y sin fe patriótica, ni cantos, ni manifestaciones.

El ejército va á la lucha sin condición y está lejos de valor como fuerza moral y material, marchando con gran disgusto contra Rusia.

Los rusos siguen rechazando á los alemanes.-Negociaciones ruso-rumanas.

Petrogrado.—Después de los éxitos rusos de Dvinsk, la municipalidad que habia abandonado, ha regresado á la ciudad.

Las comunicaciones postales y telegráficas de Riga han quedado interrumpidas.

Los alemanes han sido rechazados de distancia, encontrándose ahora á varias millas de los puntos que ocupaban.

Los alemanes encuentran muchas dificultades en las operaciones por el estado fangoso del terreno.

El Gobierno ruso gestiona cerca del de Rumania, autorización para transportar tropas por Rumania, para combatir á los búlgaros.

Las negociaciones van por buen camino.

Otros informes aseguran que los rusos han empezado á concentrar tropas en la frontera rumana.

Los italianos.--Grandes nevadas.-En el lado búlgaro del Danubio.

Genebra.—Los italianos han enviado numerosas piezas gruesas á la región de Chabliz.

En los Alpes Cárnicos han caído grandes nevadas que entorpecen las operaciones de la construcción de bases de empalizada.

Comunicado oficial francés

París.—En Artois ha continuado el bombardeo recíproco muy violento durante la noche delante de Loos y Novesle. Durante la noche

granadas en las trincheras al Sur del bosque En Hadre.

También se ha librado un intenso cañoneo en ambos lados del sector de Lions, así como entre el Oise y el Aisne, en la región de Ru-salaine, Quenneviers y sobre la cima de Novovoron.

En Champaña las baterías francesas contestaron muy energicamente al fuego de la artillería enemiga contra las posiciones francesas al Este de Berive.

En el frente de Lorena los franceses, con su fuego, han contenido un violento bombardeo de la artillería, infantería y ametralladoras alemanas.

Además los franceses han dirigido un eficaz fuego por ráfagas contra las obras alemanas al Norte de Reillon.

En los Vosgos continuó la lucha muy viva en las trincheras, en los alrededores de Champalet y Nordeste de Vadembillers y sobre las cimas de Luize y Barrecoepf.

En Hartmannswillerkopf y en la región de Fuld se ha librado un violento cañoneo.

LA CAMPAÑA RUSA

El corresponsal de «The Morning Post» en Petrogrado dice que continúa la violenta lucha en la región de Dunaburgo (Dvinsk), sufriendo los alemanes grandes pérdidas, sin lograr ninguna ventaja que les compense.

Las tropas germanas han perdido varias semanas en esta región. Su centro presenta actualmente un efectivo mitad del que era hace tres meses, lo cual le incapacita para una acción ofensiva.

Además, partidas de guerrilleros rusos, levantadas primeramente contra bandas de soldados alemanes sin jefes que merodean en el país invadido, han aumentado en número e importancia, haciéndose cada día más emprendedoras y atrevidas á cosas que no se hubieran juzgado posibles antes de que la nieve cubra los campos moscovitas. Una de estas partidas de guerrilleros ha penetrado hasta 100 ó 120 kilómetros en la región ocupada por los alemanes, molestando su retaguardia, cortando á cada momento las comunicaciones y dificultando los aprovisionamientos.

La actitud de estas guerrillas es sistemática de que la organización alemana ha flaqueado después de cinco meses de incansantes ataques, teniendo que luchar con la dificultad de transportes y con la inclemencia del tiempo.

Es de temer que esta perturbación, producida por la guerra de guerrillas, sea acentuée á medida que avance el invierno hasta afectar seriamente las operaciones alemanas en un país tan extenso.

La lucha se ha corrido de nuevo á la Bukovina, donde los cosacos han dado otra vez muestras de la superioridad de sus tácticas como fuerza de caballería.

Los austro-alemanes atacaron á los rusos al oriente de Buczac, y entonces los cosacos cargaron al enemigo, acudiendo á una de sus famosas maniobras, la llamada Lava. No ha habido nunca enemigo alguno que pueda resistir esta forma característica de carga de caballería. En Buczac el enemigo quedó deshecho, huyendo desordenadamente los supervivientes.

Las tropas veteranas de Napoleón no pudieron afrontar la Lava cosaca, y el emperador en persona estuvo á punto de caer prisionero en uno de estos ataques. El efecto sobre las tropas austriacas en Buczac no puede describirse.

Sobre la actitud búgara

París.—El corresponsal de «Le Petit Parisien», en Atenas, ha conferenciado á bordo del «Jar» con los ministros de las naciones aliadas procedentes de Sofía.

Estos le dijeron que el cambio de actitud del Gobierno búgaro en favor de Alemania y Austria se puede explicar por la retirada rusa.

Antes—dijeron—se hablaba de Buczac y búlgaro bien dispuesto por los aliados y búlgaro la victoria francesa en Champaña hubiera contrarrestado el efecto producido por dicha retirada, pero era ya tarde y el rey Fernando creyó en el éxito de los ejércitos alemanes.

El pueblo búlgaro no participa enteramente de esta opinión, pero está obligado á batirse, aun sintiendo confusamente que el Gobierno cometa ahora una falta cruel como en 1913.

La influencia personal del príncipe de Meteklemburgo, enviado especial del kaiser, ha decidido á los búlgaros á colocarse al lado de los austro-alemanes.

La movilización se hace con tristeza y sin fe patriótica, ni cantos, ni manifestaciones.

El ejército va á la lucha sin condición y está lejos de valor como fuerza moral y material, marchando con gran disgusto contra Rusia.

Los rusos siguen rechazando á los alemanes.-Negociaciones ruso-rumanas.

Petrogrado.—Después de los éxitos rusos de Dvinsk, la municipalidad que habia abandonado, ha regresado á la ciudad.

Las comunicaciones postales y telegráficas de Riga han quedado interrumpidas.

Los alemanes han sido rechazados de distancia, encontrándose ahora á varias millas de los puntos que ocupaban.

Los alemanes encuentran muchas dificultades en las operaciones por el estado fangoso del terreno.

El Gobierno ruso gestiona cerca del de Rumania, autorización para transportar tropas por Rumania, para combatir á los búlgaros.

Las negociaciones van por buen camino.

Otros informes aseguran que los rusos han empezado á concentrar tropas en la frontera rumana.

Los italianos.--Grandes nevadas.-En el lado búlgaro del Danubio.

Genebra.—Los italianos han enviado numerosas piezas gruesas á la región de Chabliz.

En los Alpes Cárnicos han caído grandes nevadas que entorpecen las operaciones de la construcción de bases de empalizada.

Comunicado oficial francés

París.—En Artois ha continuado el bombardeo recíproco muy violento durante la noche delante de Loos y Novesle. Durante la noche

granadas en las trincheras al Sur del bosque En Hadre.

También se ha librado un intenso cañoneo en ambos lados del sector de Lions, así como entre el Oise y el Aisne, en la región de Ru-salaine, Quenneviers y sobre la cima de Novovoron.

En Champaña las baterías francesas contestaron muy energicamente al fuego de la artillería enemiga contra las posiciones francesas al Este de Berive.

En el frente de Lorena los franceses, con su fuego, han contenido un violento bombardeo de la artillería, infantería y ametralladoras alemanas.

Además los franceses han dirigido un eficaz fuego por ráfagas contra las obras alemanas al Norte de Reillon.

En los Vosgos continuó la lucha muy viva en las trincheras, en los alrededores de Champalet y Nordeste de Vadembillers y sobre las cimas de Luize y Barrecoepf.

En Hartmannswillerkopf y en la región de Fuld se ha librado un violento cañoneo.

LA CAMPAÑA RUSA

El corresponsal de «The Morning Post» en Petrogrado dice que continúa la violenta lucha en la región de Dunaburgo (Dvinsk), sufriendo los alemanes grandes pérdidas, sin lograr ninguna ventaja que les compense.

Las tropas germanas han perdido varias semanas en esta región. Su centro presenta actualmente un efectivo mitad del que era hace tres meses, lo cual le incapacita para una acción ofensiva.

Además, partidas de guerrilleros rusos, levantadas primeramente contra bandas de soldados alemanes sin jefes que merodean en el país invadido, han aumentado en número e importancia, haciéndose cada día más emprendedoras y atrevidas á cosas que no se hubieran juzgado posibles antes de que la nieve cubra los campos moscovitas. Una de estas partidas de guerrilleros ha penetrado hasta 100 ó 120 kilómetros en la región ocupada por los alemanes, molestando su retaguardia, cortando á cada momento las comunicaciones y dificultando los aprovisionamientos.

La actitud de estas guerrillas es sistemática de que la organización alemana ha flaqueado después de cinco meses de incansantes ataques, teniendo que luchar con la dificultad de transportes y con la inclemencia del tiempo.

Es de temer que esta perturbación, producida por la guerra de guerrillas, sea acentuée á medida que avance el invierno hasta afectar seriamente las operaciones alemanas en un país tan extenso.

La lucha se ha corrido de nuevo á la Bukovina, donde los cosacos han dado otra vez muestras de la superioridad de sus tácticas como fuerza de caballería.

Los austro-alemanes atacaron á los rusos al oriente de Buczac, y entonces los cosacos cargaron al enemigo, acudiendo á una de sus famosas maniobras, la llamada Lava. No ha habido nunca enemigo alguno que pueda resistir esta forma característica de carga de caballería. En Buczac el enemigo quedó deshecho, huyendo desordenadamente los supervivientes.

Las tropas veteranas de Napoleón no pudieron afrontar la Lava cosaca, y el emperador en persona estuvo á punto de caer prisionero en uno de estos ataques. El efecto sobre las tropas austriacas en Buczac no puede describirse.

Sobre la actitud búgara

París.—El corresponsal de «Le Petit Parisien», en Atenas, ha conferenciado á bordo del «Jar» con los ministros de las naciones aliadas procedentes de Sofía.

Estos le dijeron que el cambio de actitud del Gobierno búgaro en favor de Alemania y Austria se puede explicar por la retirada rusa.

Antes—dijeron—se hablaba de Buczac y búlgaro bien dispuesto por los aliados y búlgaro la victoria francesa en Champaña hubiera contrarrestado el efecto producido por dicha retirada, pero era ya tarde y el rey Fernando creyó en el éxito de los ejércitos alemanes.

El pueblo búlgaro no participa enteramente de esta opinión, pero está obligado á batirse, aun sintiendo confusamente que el Gobierno cometa ahora una falta cruel como en 1913.

La influencia personal del príncipe de Meteklemburgo, enviado especial del kaiser, ha decidido á los búlgaros á colocarse al lado de los austro-alemanes.

La movilización se hace con tristeza y sin fe patriótica, ni cantos, ni manifestaciones.

El ejército va á la lucha sin condición y está lejos de valor como fuerza moral y material, marchando con gran disgusto contra Rusia.

Los rusos siguen rechazando á los alemanes.-Negociaciones ruso-rumanas.

Petrogrado.—Después de los éxitos rusos de Dvinsk, la municipalidad que habia abandonado, ha regresado á la ciudad.

Las comunicaciones postales y telegráficas de Riga han quedado interrumpidas.

Los alemanes han sido rechazados de distancia, encontrándose ahora á varias millas de los puntos que ocupaban.

Los alemanes encuentran muchas dificultades en las operaciones

¿Cuándo estallará la crisis...-Confidencia

Han seguido todo el día los comentarios por la supuesta crisis. La impresión general es la de que ésta, a pesar de las negativas de Dato, se halla latente.

La crisis está planteada. Su solución

A pesar de cuanto se dice, se sabe fijamente que los Sres. Sánchez Guerra y Bugallal, mantienen su discrepancia de criterio. El primero sostiene, contra viento y marea, que debe fortalecerse, según él, el Gabinete con Cierva y comparas, y el segundo no quiere seguir en su puesto sin que nueva y solemnemente se le ratifique la confianza.

La «Gaceta». Una mejora

La «Gaceta» inserta la relación de mercancías cuya exportación ha prohibido el Gobierno de Noruega. Anunciando la aparición del cólera en Krestow, Estur y Casel.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante. 15 de Octubre de 1915. Telegramas de la Península e Islas Azores y de Madeira.

Asamblea

Zaragoza.—En la Facultad de Medicina se ha celebrado la sesión preparatoria de la Asamblea Nacional del profesorado auxiliar.

El herido en la plaza de Zaragoza.

Zaragoza.—A las doce de la noche los médicos celebraron una consulta en la plaza y convinieron en la imposibilidad de trasladar al herido porque parece que sufre principios de peritonitis.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 13 de Octubre. CEBOLLA. LIVERPOOL. Ofrecidas 3.000 cajas. Los 4s., de 11 a 11-9.

Teatros

PRINCESA Inauguración de la temporada Por exceso de original dejamos ayer de hablar de la inauguración de la temporada en este popular y simpático coliseo.

VIDA MUNICIPAL

Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía: Gastos del Laboratorio bacteriológico, 200 pesetas. Pago de focas a doña Concepción Romero, 175.

CRÓNICAS JUDICIALES

Ayer, ante el tribunal en pleno, presidido por D. Valentín Escobedo, se posesionó de su cargo el nuevo fiscal de la Audiencia territorial, D. Sebastián Miguel González.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana (Cuarto, número 23, 2º).—Esta Juventud celebrará baile familiar mañana, de diez a una, amenizado por una brillante banda de música.

PUBLICACIONES

«NUEVO MUNDO». El número que ayer se puso a la venta de esta notable revista es interesantísimo, pues en él se publica uno de los mejores trabajos de...

Espectáculos

Teatro de la Princesa.—A las 6:30. Malibola.—A las 9:45. La fuerza bruta y Pastor y borrego (estreno).

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las «graniostraciones». Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

CUESTIONES OBRERAS

Confiteros y Pasteleros.—Celebrará junta general hoy, a las nueve de la noche, para tratar de asuntos interesantes.

Sucesos

Aclaración. Ayer recibimos la visita de persona interesada, rogándonos hicéramos constar que José Marco Romero, que fue acusado de haber cometido algunos delitos, no cometió ninguno de los hechos que le fueron imputados, alegando la denuncia de un supuesto falso y la irreflexión de parte de quien la formuló.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

CRÓNICAS JUDICIALES

Ayer, ante el tribunal en pleno, presidido por D. Valentín Escobedo, se posesionó de su cargo el nuevo fiscal de la Audiencia territorial, D. Sebastián Miguel González.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana (Cuarto, número 23, 2º).—Esta Juventud celebrará baile familiar mañana, de diez a una, amenizado por una brillante banda de música.

Publicaciones

«NUEVO MUNDO». El número que ayer se puso a la venta de esta notable revista es interesantísimo, pues en él se publica uno de los mejores trabajos de...

Espectáculos

Teatro de la Princesa.—A las 6:30. Malibola.—A las 9:45. La fuerza bruta y Pastor y borrego (estreno).

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las «graniostraciones». Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

CUESTIONES OBRERAS

Confiteros y Pasteleros.—Celebrará junta general hoy, a las nueve de la noche, para tratar de asuntos interesantes.

Sucesos

Aclaración. Ayer recibimos la visita de persona interesada, rogándonos hicéramos constar que José Marco Romero, que fue acusado de haber cometido algunos delitos, no cometió ninguno de los hechos que le fueron imputados, alegando la denuncia de un supuesto falso y la irreflexión de parte de quien la formuló.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

Raterías

Joaquín Gasp Calafat y Salvador Polo Ojeda, regañados por haberse apropiado de algunos de los almohadones del taller de biopausas del Puerto.

Advertisement for Casa CAMPOY, featuring the slogan 'Tendrás apetito, robustez, salud' and 'SOLUCIÓN CASES'. It promotes the sale of winter goods and coats.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' listing various shipping routes and companies like 'LONDRES', 'LIVERPOOL', and 'BRISTOL'.

Advertisement for 'LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE' located at Jardines, 15, Madrid.

Advertisement for 'SERVICIO REGULAR RAPIDOS' for transport of goods and passengers.

Advertisement for 'El caso es extremo' regarding health or medical services.

Advertisement for 'Acordeones superiores' (superior accordions).

Advertisement for 'A. CALABUIG' offering various services.

Advertisement for 'Motor a gasolina' (gasoline motor).

Advertisement for 'Máquina para coser' (sewing machine).

Advertisement for 'Ocasión' (opportunity).

Advertisement for 'Se desea socio' (seeking partner).

Advertisement for 'Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía'.

Advertisement for 'Ajos de Nogués' (garlic).

Advertisement for 'SERVICIO RAPIDO' shipping services.

Advertisement for 'BISONÉES' featuring a logo and text about products.

Advertisement for 'Afilador' (sharpening service).

Advertisement for 'COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de África'.

Advertisement for 'SERVICIO DE BARCELONA'.

Advertisement for 'LINEA DE CANARIAS'.

Advertisement for 'SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA'.

Advertisement for 'Telegrafía sin hilos'.

Advertisement for 'CONSULTA' (consultation) by a gynecologist.

Advertisement for 'Vapores transatlánticos' (transatlantic ships) including 'VAPORES COMBINADOS'.

Advertisement for 'Ocasión verdad' (true opportunity).

Advertisement for 'Depravaciones SEXUAL'.

Advertisement for 'Francés' (French) services.

Advertisement for 'SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA'.

Advertisement for 'Café de la Compañía Colonial'.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' listing various shipping routes.

Large advertisement for 'Café de la Compañía Colonial'.

Advertisement for 'Café Puerto Rico'.